


Юрий БАБАЯН

Фото автора
Кольцовская улица в теку-

щем году преобразилась. Ко 
Дню празднования 425-летия 
Воронежа она была полностью 
реконструирована: расширена 
ее проезжая часть, обновлена 
пешеходная зона на бульваре 
Кольцовский, установлены 
скамейки, урны, входные груп-
пы, ограждения, смонтировано 
освещение. Обновления потре-

бовали и зеленые насаждения, 
этой цели и была посвящена 
прошедшая в субботу акция.

– Проект отчасти приурочен 
к прошедшему вчера Дню на-
родного единства, – объяснила 
выбор даты для проведения 
мероприятия первый вице-мэр 
Воронежа по социальной по-
литике Галина Агапова. – К 
тому же мы входим в зиму, и 
сегодня — едва ли не последний 
день, когда можно заниматься 
посадкой деревьев. Здесь рабо-

тают представители различных 
общественных и политических 
организаций, общественной 
палаты Воронежа, админи-
страции города, то есть все, кто 
захотел прийти, чтобы выса-
дить эту аллею. Сегодня очень 
важно всем нам включиться 
в работу, которую глава горо-
да Сергей Колиух определил 
емкой фразой: «Сохраним и 
приумножим». Многое сделано, 
это потребовало значительных 
совместных усилий, не меньше 
нужно сейчас, чтобы сохранить 
и приумножить достигнутое.

На бульваре в этот момент с 
лопатами и саженцами суетились 
ребята с символикой обществен-
ной организации «Наше общее 
дело» и детского экологического 
движения «Зеленая волна».

– Такая работа отчасти напо-
минает волонтерскую, что мне 
очень нравится, – объясняет 
свое участие в акции ученица 
11-го класса одной из городских 
школ Регина Суворова. – Хо-
чется помочь Воронежу преоб-
разиться. Это очень полезное 
занятие, потому что деревьев 
больше не становится, городу 
их явно не хватает. И если 
представится возможность, я 
обязательно еще приму участие 
в таких мероприятиях.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
местами небольшие осадки; ветер западный, поры-
вистый, местами сильный; температура -2…+3.

9 ноября по области – переменная облачность, не-
большой, местами умеренный мокрый снег; местами 
налипание мокрого снега на деревьях и проводах; 
ветер западный, с переходом на северный, порыви-
стый, местами сильный; температура ночью 0…-5, 
днём -2…+3.

10 ноября по области – переменная облачность, 
небольшой, местами умеренный снег с метелью; 
ветер северный, порывистый, местами сильный; 
температура ночью -1…-6, днём 0…-5.

30.5694
∇0.2744

42.0727
∇0.1401АВтоотВетчик

265-21-57

Мосты весом в два миллиона тонн
ЗАО «Воронежстальмост» выпустило двухмиллионную 

тонну металлоконструкций. «Таких предприятий, как «Во-
ронежстальмост», в стране всего несколько, по объёмам про-
изводства с ним могут сравниться только единицы. У завода 
есть перспектива, предприятие является одним из крупных 
налогоплательщиков, несмотря на пережитый кризис, растут 
объёмы производства, растёт заработная плата, решаются 
социальные задачи», - сказал на торжественном митинге 
губернатор Алексей Гордеев. Там же глава области вручил 
заслуженным заводчанам почётные грамоты. 

Приставы – по следам боёв
В Федеральной службе судебных приставов России по 

Воронежской области создан поисковый отряд «Чижовский 
плацдарм». Руководить им главный судебный пристав Во-
ронежской области Вера Попова. Отряд насчитывает десять 
человек. В ближайшее время намечена встреча актива отряда 
с руководителем общественной поисковой организации 
«Дон», на которой будут рассмотрены вопросы взаимодей-
ствия. 

Чтобы помнили…
На территории Рамонского лицея открылся мемориаль-

ный гранитный знак учителям и выпускникам школы, не 
вернувшимся с Великой Отечественной войны. Кроме того, 
в память о выпускниках 1941 года установили баннер с их 
фотографией и посадили рябиновую аллею. На обустройство 
пришкольного участка было потрачено больше 200 тысяч 
рублей из консолидированного бюджета. 

Интернат для пожилых
В селе Орлово Новоусманского района открылся со-

временный дом-интернат для пожилых людей. Учреждение 
было спроектировано для проживания 100 человек пожилого 
возраста и инвалидов в 45 двухместных и 9 одноместных но-
мерах. Как сообщило Управление по взаимодействию со СМИ 
правительства Воронежской области, здесь предусмотрена 
палата интенсивной терапии, а помещения общего пользова-
ния адаптированы именно для людей в возрасте, в том числе 
для тех, кому необходима посторонняя помощь.

«Тайфун» на парковках
У инспекторов ГИБДД появилось новое оружие в борьбе с 

незаконными парковками. Прибор «Тайфун» самостоятельно 
фиксирует номера машин, нарушивших ПДД, и отправляет 
всю информацию на общий сервер. Потом нерадивым ав-
товладельцам по почте приходят штрафные квитанции в 
размере 300 рублей. Как сообщили в пресс-службе ГУ МВД 
России по Воронежской области, рейды с использованием 
такой техники будут проводиться регулярно и если подобные 
меры не искоренят неправильную парковку, то значительно 
уменьшат её масштабы.

Музей акробатики – третий в России
Воронежский музей акробатики занял третье место в номи-

нации «Музей развития вида спорта в России и её субъектах». 
Он организован на базе СДЮСШОР №2 Воронежа. Руково-
дит им участник Великой Отечественной войны, почётный 
гражданин Воронежа, Заслуженный тренер РСФСР Евгений 
Анцупов. По его инициативе в Воронеже был построен один 
из лучших в стране спортивных комплексов для занятий 
акробатикой и прыжками на батуте.

Внимание: африканская чума!
В Воронежской области выявлен первый случай забо-

левания свиней африканской чумой. По сообщению пресс-
службы Управления Россельхознадзора по Воронежской и 
Волгоградской областям, заболевание зарегистрировано в 
фермерском хозяйстве Хорошилова Н.И. в селе Терновое 
Острогожского района. Диагноз подтверждён областной ве-
теринарной лабораторией и НИИ ветеринарной вирусологии 
и микробиологии в городе Покров Владимирской области. На 
момент заболевания на ферме содержалась 701 голова свиней. 
По предварительным данным, источником заражения могут 
являться пищевые отходы из воинской части или поступав-
шие в хозяйство другие корма для животных. 
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Алексей СолоВЬЁВ

репьёвский район. Фото автора
А здесь, недалеко от воспетой классиком реч-

ки Потудани, по-прежнему пасутся не только 
взрослые и пережившие не одну зиму коровы, 
но и телята, многим из которых нет ещё и по-
лугода. Сердитый ветер гонит мрачные тучи, в 
воздухе порхают колючие снежинки…

Где же хозяин, чего он ждёт? Или коровники 
не подготовил, или сена не запас?

Нет, и коровники здесь давно готовы, и сена 
запасено в достатке. Да в Бутырках и не может 
быть иначе. Потому что во главе здешнего сель-
хозпредприятия стоит энергичный и талант-
ливый – не побоимся этого слова – Дмитрий 
Останков. Это благодаря его усилиям и его 
воле бутырское хозяйство, и в советские годы 
считавшееся одним из лучших в Репьёвском 
районе, не распалось на фермерские клочки, не 
обанкротилось, не «ушло» под инвестора. В Бу-
тырках всегда вовремя засеваются и убираются 
все поля, обновляется техника, есть молочното-
варная ферма, есть свинотоварная ферма. Здесь 
сохранили даже овцеводство.

- Но жить только прежним опытом сегодня 
очень мало, каким бы ценным он ни был, - го-
ворит генеральный директор ООО «Бутырки» 

Дмитрий Останков. Кстати, сегодня, 8 ноября, 
Дмитрию Семёновичу исполняется 50 лет. 
Почти половину из них он руководит бутыр-
ским хозяйством. – Вот почему мы на полях 
активно внедряем новые технологии, которые 
гарантировали бы высокие урожаи при любом 
сочетании погодных факторов. Лучшие семена, 
удобрения, современные средства защиты для 
нас – закон. Стараемся уловить дух времени и 
в животноводстве.

Одним из новшеств в животноводстве и 
стало мясное направление. Прошлым летом 
здесь скрестили своих симменталок с быками 
знаменитой абердин-ангусской породы, выве-
денной в Шотландии. Появившиеся по весне 
сто с лишним телят унаследовали лучшие каче-
ства своих родителей. Поначалу они питались 
только молоком матерей, потом – травой на 
здешних лугах и, опять же, материнским моло-
ком. Рядом со своими мамами они и сегодня. 
Отсюда – и хорошее развитие, и устойчивость 
к холоду. Морозы и непогода им не страшны, 
и только в лютые холода они спрячутся под 
крышу. Но самое главное, что «Бутырки» теперь 
пошли ещё и по пути производства мраморного 
мяса – весьма ценного и столь же высоковос-
требованного  на рынке.

- И это только начало нашего нового боль-

шого дела, - замечает Останков. – Посмотрите, 
сколько у нас вокруг лугов и сенокосов. И обид-
но, что там зачастую бурьян. Да наша Россия 
может и должна кормить себя не только хлебом 
и молоком, но и мясом! И будет кормить!

Слушаешь эти слова, смотришь на рассыпан-
ное вокруг живое красно-чёрно-белое богатство 
- и порывистый северный ветер кажется уже не 
таким холодным, и тёмные тучи над Потуданью 
– не такими страшными…

Там, где течёт Потудань
Сельские будни | В репьёвских Бутырках стало правилом и сохранять  

лучшее из старого, и активно перенимать новое

Поздняя осень. И грачи улетели, и леса обнажились, и зима первыми морозами 
сердито постучалась в наши двери. Вся скотина давно уже, как и водится, на 
зимних квартирах.

Генеральный директор ООО «Бутырки» 
Дмитрий Останков.

Заместитель  генерального  директора  Александр  Кошманов   
с  животноводами  Алексеем  Хреновым  и  Романом  Ефимовым.

16-18 ноября  в экспоцентре «Агробизнес Черноземья» 
Воронежского государственного агроуниверситета бу-
дет проходить 16-я  АгропромышленнАя  ВыстАВкА 
«ВоронежАгро- 2011».  Ведущие производители рос-
сии, Беларуси, Украины и стран дальнего зарубежья 
представят свыше 50 единиц сельскохозяйственной 
техники  и оборудования, запасные части и механиз-
мы, семена, удобрения  и средства защиты растений.  
В рамках выставки предусмотрена  насыщенная дело-

вая программа.

г.Воронеж, ул.Тимирязева, 13а.
Тел./факс (473)253-85-50, 253-69-47.
E-mail:admin@expo.vsau.ru
http://www.expocentr.vrn.ru           

Приглашает «ВоронежАгро -2011»
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Светлана ШАмАкиНА

По сведению Избиратель-
ной комиссии Воронежской 
области, на 28 октября в изби-
рательные фонды региональ-
ных отделений политических 
партий (на основании данных, 
предоставленных филиалами 
Сбербанка России) поступило 
17 млн. 337 тысяч 500 рублей. 

Из них пожертвования от 
предприятий, сумма которых 
превысила 50 тысяч рублей, 
составили 9 млн. 600 тысяч 
рублей. 

На счет Воронежского ре-
гионального отделения поли-
тической партии «Патриоты 
России» поступило 217 тысяч 
500 рублей, ЛДПР - 4,5 млн. 
рублей, «Справедливая Рос-
сия» - 7,5  млн. рублей, «Еди-
ная Россия» - 5 млн. 120 тысяч 
рублей. 

 От граждан, пожертвования 
которых превышают 20 тысяч 
рублей, поступило 7 млн. 500 
тысяч рублей. 

Из собранных средств Во-
ронежское отделение поли-
тической партии «Патриоты 
России» потратили 217 тысяч 
рублей, ЛДПР – 3 млн. 567 ты-
сяч 600 рублей, «Справедливая 
Россия» -3 млн. 254 тысячи 
рублей, «Единая Россия» -  
1 млн. 402 тысячи 400 рублей.

Выборы-2011

Миллионы 
для партий

дмитрий деНиСеНко

Завтра с Воронежского железнодорож-
ного вокзала в последний раз отправится 
пассажирский поезд Воронеж-Мариуполь. 
Существовавший ещё с советских времён, 
он прекращает движение. Маршрут попал в 
программу оптимизации государственной 
компании «Укрзализныця». По результатам 
аудита пассажиропотока, в ноябре ведом-
ство отменяет 23 поезда, ещё для 13 будут 
изменены графики движения, а на других 
количество вагонов будет определяться из 
анализа наполняемости.  

Единственный железнодорожный марш-
рут из Воронежа в промышленный регион 
восточной Украины  пользующиеся им 
пассажиры давно называют «многострадаль-
ным». Лихорадить его начало уже со времени 
обретения Украиной независимости. Тогда 
власти двух стран так и не смогли догово-
риться о создании пункта пропуска через 
границу на перегоне Миллерово-Луганск. 
Железнодорожную ветку закрыли, и поезд 
вместо привычного маршрута через Россошь 
- Кантемировку перенаправили на Валуйки. 
Там он стал чем-то похожим на «бедную род-
ственницу» - единственный состав, который 
российские пограничники и таможенники 
держали на станции 90 (!) минут. Кроме 
того, сам поезд сокращался: и по качеству 
движения – от ежедневного летом до через 
день, а то и два раза в неделю зимой, и по 
количеству вагонов – в последнее время их 

осталось пять. Наполнить состав пассажи-
рами пытались и продлением маршрута – в 
последний год его направили до Липецка, но 
ничего не помогло.

Одновременно с ним прекращается и 
движение поезда из Воронежа в Харьков, 
три вагона которого подцеплялись к «мариу-
польскому» в Валуйках. Этот маршрут также 
имеет своеобразную историю. С обретением 
Украиной независимости поезд оказался 
единственным, который при движении пере-
секал границу трижды (!) – из Харькова он 
направлялся в российский Белгород, а потом 
возвращался в украинский Купянск, откуда 
вновь шёл в российские Валуйки. Соответ-
ственно, пассажиров шесть (!) раз проверя-
ли украинские и российские пограничные 
службы. Потому популярный в советское 
время маршрут совсем потерял пассажиров 
и был отменён. Через какое-то время «Укр-
зализныця» предложила альтернативный 
вариант и вновь запустила поезд – теперь 
три вагона на Воронеж и Липецк цеплялись 
к пассажирскому составу Харьков-Купянск, 
откуда уже уходили на Валуйки. Но желез-
нодорожники стали проигрывать в цене 
билета автобусам… 

Впрочем, в пресс-службе железнодо-
рожного ведомства Украины уточнили, что 
поезда «могут быть восстановлены, если 
появится спрос». Сегодня из Воронежа со-
общением на Украину остался лишь один 
поезд – на Киев, а в промрегион Донбасс 
можно добраться только на автобусе. 

Последний поезд  
в Донбасс
Ситуация | Железнодорожники решили полностью 
прекратить пассажирское  сообщение Воронежа  
с восточными регионами Украины

Клёны для бульвара
Проект «Город-сад» попрощался с Воронежем до следующей весны
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В Воронежской области продолжается  
осноВнАя ПодПИсКА  
нА ПеРВое ПолугодИе  
2012 г. на газету «Коммуна».

Как всегда, вас ждут во всех почтовых отделениях  
Воронежской области. 

ПодПиска - 2012

татьяна петреНко

Резкое похолодание, ко-
торое принёсло нам воскре-
сенье, неожиданностью не 
было. Всё чаще на траве утром 
появлялась изморось, а воздух 
с каждым днём становился всё 
холоднее. Однако привыкший 
к летнему теплу организм так 
не хочет расставаться с плю-
совой температурой!

Как рассказал начальник 
Воронежского гидрометео-
центра Александр Сушков, 
переходный период закон-
чился, и осень окончательно 

утвердилась в своих правах. 
Ей на смену уже идёт зима. 
Но до холодов ещё далеко: 
несмотря на то, что декабрь 
считается зимним месяцем, 
будет преобладать осенняя 
погода.

Кстати, и воскресное по-
холодание – нормальное для 
ноября явление. Синоптики 
отмечают, что уже сегодня оно 
немного смягчится. Однако до 
конца недели столбик термо-
метра днём не поднимется 
выше нуля. А с четверга во-
ронежцев ожидают осадки 
– дождь со снегом.

Переходный  
период закончился
Вчера утром воронежцы, выходя из дома, кутались 
в шарфы, поднимали повыше воротники и ускоряли 
шаг на улице. глядя на эту картину, стало понятно – 
тёплые деньки остались позади.

Святослав дмитриеВ

Губернатор Алексей Гордеев 
встретился с новым главой 
администрации Нововоронежа 
Сергеем Честикиным, накануне 
утверждённым в этой долж-
ности. В ходе встречи они об-
судили круг наиболее важных 
проблем, на решение которых 
новому главе администрации 
Нововоронежа необходимо об-
ратить внимание в первую оче-
редь. Это - повышение качества 
жилищно-коммунального об-
служивания населения, работа 
над формированием бюджета на 
2012 год, вопросы благоустрой-
ства и социального развития 
города атомщиков, сообщает 
Управление по взаимодей-
ствию со СМИ правительства 
области. 

Важнейшие 
задачи

сорок кленов остролистных и 500 кустарников, выса-
женных на Кольцовском бульваре 5 ноября, — таким 
аккордом завершилась в текущем году реализация про-
екта «город-сад». Проекта, находящегося под контролем 
губернатора Воронежской области Алексея гордеева.

окончание | страница 3 
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Сергей КРОЙЧИК

Уже на следующий день 
после ЧП несколько комис-
сий по линии различных де-
партаментов и федеральных 
служб разбирали причины 
случившегося. Одно из таких 
экстренных совещаний про-
шло у первого вице-премьера 
области Владимира Попова, 
на котором речь велась о выде-
лении нескольких миллионов 
рублей из резервного фонда на 
реконструкцию пострадавше-
го корпуса интерната. Опреде-
лились и с подрядчиком, и со 
сроками сдачи объекта. 

- Редко когда нам прихо-
дилось рассчитывать на серь-
ёзную материальную под-
держку, - говорит директор 
интерната Алексей Щеглева-
тых. – Обычно суммы выде-
лялись скромные. В основном 

благоустройством и текущим 
ремонтом интерната занима-
лись самостоятельно. Про-
блемы и сегодня есть: нам бы 
с транспортом помочь, не на 
чем пациентов перевозить до 
клиник. Наши автобусы давно 
исчерпали свой амортизаци-
онный ресурс. 

С назначением на пост ру-
ководителя Алексея Алексее-
вича времени прошло совсем 
немного, но жизнь в интернате 
заметно изменилась в лучшую 
сторону. Он в первую очередь 
обеспокоился здоровьем и 
условиями проживания своих 
пациентов. 

- Конечно, если бы не по-
жар, то вряд ли можно было бы 
рассчитывать на такой ремонт 
в первом корпусе, - говорит 
он. - С поступлением почти 
семи миллионов рублей из 
правительства области мы 
и крышу заново покрыли, и 

капитально отремонтировали 
палаты, другие подсобные по-
мещения. Теперь и соседний 
корпус надо бы привести в 
такой же порядок. 

Когда-то в интернате на ле-
чении находились и женщины, 
и мужчины. Теперь он сугубо 
мужской. В нём свыше 200 
пациентов разного возраста, с 
разными диагнозами. Причём 
это не только воронежцы, но и 
пациенты из других регионов 
страны. 

Вновь с Алексеем Алексее-
вичем вспомнили о пожаре:

- Версий по поводу случив-
шегося много, но как бы нас ни 
пытались обвинить в поджоге, 
мы не виноваты, - высказал 
свою точку зрения директор. – 
Уж точно не по вине человека 
загорелась крыша интерната. 
В этот вечер подул сильный 
порывистый ветер. Могла ко-
ротнуть электропроводка. 

- Загорелось всё очень бы-
стро, - продолжает Щеглева-
тых. – За каких-то пятнадцать 
минут крыша уже догорала. 
Здание старинное, довоенной 
постройки. Позвонив по «01», 
мы сразу же приступили к 
борьбе с огнём. У нас для этого 
и пожарный резервуар есть с 
гидрантом, и автоцистерна с 
водой. 

- А как возгорание обнару-
жили? 

- Сработала противопо-
жарная сигнализация. Мы 
подключены к системе опо-
вещения «Триада». Она ни-
когда не подводила. И сейчас 
дала сигнал, когда дымок 
почувствовала. Это потом и 
экспертиза подтвердила. Да 
и сторож сразу отреагировал, 
что позволило избежать беды 
и произвести эвакуацию па-
циентов без особых проблем. 
Вот поэтому я к утверждени-
ям проверяющих, которые 
одной из главных версий 
рассматривают поджог, отно-
шусь осторожно. Да о каком 
поджоге можно речь вести, 
когда до прибытия пожарных 
вход на крышу находился под 
замком? Его выбили огнебор-
цы в момент тушения. Однако 
выдвинуто предположение, 
что ключ от крыши кто-то со-
знательно похитил. Он всегда 
находится у дежурной медсе-
стры. Обидно! Ведь именно 
наши сотрудники эвакуирова-
ли пациентов, а не пожарные. 
Приезжали проверяющие из 
Москвы, обещали наших со-
трудников отметить. Говори-
ли, что обычно при подобных 
ЧП жертвы неминуемы, а тут 
всё обошлось. 

- А кто из служб спасения 
подоспел на тушение?

-  Б ы л о  1 5  п о ж а р н ы х 
подразделений различно-
го назначения. Это и наши 
рамонские спасатели, и из 
соседних Семилук, из Глав-
ного управления МЧС. Сразу 
по прибытии был развёрнут 
оперативный штаб... К утру 
определились с планами по 
скорейшей эвакуации и ре-
конструкции. Спасатели обе-
щали в ближайшее время у 
нас открыть пожарное депо, 
чтобы взять под свою охрану 
всё Задонье, тем более что 
социальных объектов тут 
предостаточно, да и посёлок 
немаленький. Правда, нам 
сегодня предлагают новую 
питерскую систему противо-
пожарного оповещения. За-
чем? Претензий к старой мы 
не имеем, и она уже была 
проверена в деле. Так, пару 
лет назад по вине одного из 
наших пациентов, закурив-
шего в своей палате, заго-
релась тумбочка. «Триада» 
отреагировала на дымок, 
что нам позволило быстро 
справиться с огнём. Почему 
предлагают, не знаю. А моё 
убеждение таково: полагать-
ся надо на то, что уже давно 
проверено в деле. 

По тревоге «Триады»
Ситуация | Крупное возгорание в Рамонском психоневрологическом интернате обнажило ряд проблем, 
связанных с противопожарной безопасностью
Октябрьским вечером в селе Русская Гвоздёвка 
Рамонского района в психоневрологическом интер-
нате внезапно случился пожар – загорелась крыша 
первого двухэтажного корпуса. К счастью, обошлось 
без жертв. Работники интерната проявили мужество, 
спасая до прибытия основных сил пожарных пациен-
тов и имущество. Всего в тот вечер удалось эвакуиро-
вать и переселить в другие психодиспансеры области 
свыше сотни больных, многим из которых прописан 
постельный режим. 

Егор ПАВЛОВ

Одни строят, 
другие рушат

Но преображенный город – 
это, оказывается, раздолье для 
вандалов всех мастей. Для них 
окрашенная стена – это повод 
оставить на ней свой авто-
граф, а высаженная только что 
клумба – источник бесплатной 
рассады. 

Особенно изысканный ва-
риант вандализма – «дикая» 
наружная реклама. А имен-
но – различные объявления, 
информационные сообщения, 
плакаты, агитлистовки... Этот 
и прочий бумажный хлам 
можно увидеть на любой вер-

тикальной поверхности – будь 
то специально отведенный 
для этого стенд, стена жилого 
дома, бетонный столб ЛЭП или 
даже ствол дерева. В погоне 
за выгодой расклейщики этих 
объявлений вряд ли задумы-
ваются об эстетике, о том, что 
это бумажное «пестролепие» 
существенно портит вид город-
ских ландшафтов. 

Политические 
каракули 
по свежей побелке

Недавний случай, произо-
шедший на территории ряда го-
родских районов, стал поистине 
вопиющим по своей масштаб-

ности и не столько дерзости, 
сколько глупости. Вечером 
14 октября, аккурат накануне 
общегородского субботника, 
на десятке улиц появилось 
большое количество эмблем с 
лозунгами одной из политиче-
ских партий, хотя официально 
период активной агитации еще 
не начался. Логотипы были 
нанесены на опоры освещения 
и электроснабжения, на фасады 
зданий, на заборы и деревья, 
а также на двери в подъездах 
домов. Утром следующего дня 
работникам районных комби-
натов благоустройства вместо 
своих прямых обязанностей 
– уборки городских улиц от 
мусора – пришлось заниматься 
удалением этих надписей.

– Эмблемы партии и соот-

ветствующие надписи были 
нанесены люминесцентной 
краской яркого цвета и были 
очень хорошо видны с проезжей 
части по улицам Ломоносова и 
Тимирязева, – рассказала стар-
ший мастер Комбината благо-
устройства Центрального райо-
на Татьяна Сухарева. – Они 
были расположены на уровне 
вытянутой руки повсеместно 
и даже на фасадах домов, ко-
торые были отремонтированы 
к 425-летию города Воронежа. 
Наши работники в течение двух 
дней, приложив массу усилий, 
закрашивали то, что можно на-
звать наплевательским отноше-
нием недобросовестных людей 
к внешнему облику нашего 
района и города в целом. 

Цена вандализма
Для удаления надписей 

только в Центральном районе 
было израсходовано около 
пятидесяти литров краски. 
К слову, этого количества 
вполне хватило бы для об-
новления пяти детских спор-
тивных и игровых площадок. 

Человеческие же трудозатра-
ты куда сложнее посчитать 
и с чем-либо сравнить, но 
очевидно – то время и те 
силы, что они потратили 
на эту работу, можно было 
бы использовать с большей 
пользой для благоустройства 
родного города. 

Можно понять 13-летнего 
подростка, который из чувства 
некоего протеста или само-
выражения что-то пишет на 
заборе. Но если то же делают 
представители любой полити-
ческой партии, партии, стре-
мящейся войти в состав Госу-
дарственной думы, определять 
пути развития нашей страны, 
то это вызывает по меньшей 
мере недоумение. Особенно 
в то время, когда воронежцы 
прилагают столько усилий по 
сохранению  всего, что было 
сделано в городе за последние 
годы!

Закон 
против вандалов

Не следует также забывать, 
что подобная деятельность 

является наказуемой. В слу-
чае задержания «художник» 
или тот, кто расклеивает объ-
явления в неположенном 
месте, попадет на заседание 
административной комиссии 
при управе района. В соот-
ветствии со статьей 33.1 За-
кона Воронежской области 
от 31.12.2003 № 74-ОЗ «Об 
административных право-
нарушениях на территории 
Воронежской области» «не-
соблюдение правил благо-
устройства территорий му-
ниципального образования, 
установленных нормативно-
правовым актом представи-
тельного органа местного 
самоуправления, влечет на-
ложение административного 
штрафа: на граждан – от 500 
до 2000 рублей, на должност-
ных лиц – от 1000 до 5000 
рублей, на юридических лиц 
– от 3000 до 20000 рублей».

А главное – неужели те, 
кто пачкает политическими 
каракулями созданное трудом 
горожан, думают, что это вы-
зовет у избирателей что-то 
кроме возмущения? А если 
так – тогда зачем?

Политический... вандализм
Заметки по поводу | У кого поднимается рука пачкать свежеотремонтированный город политическими лозунгами?
Воронеж преобразился – это сегодня видно всякому. Несколько лет  не только на 
центральных улицах, в парках и скверах, но и во дворах спальных районов велись 
масштабные работы по благоустройству. Особенно тщательно столицу Черноземья 
«прихорашивали» ко Дню города. Однако по прошествии праздничных торжеств 
работа не закончилась – одни объекты продолжают строиться, другие – реконструи-
роваться, на многих ведётся благоустройство, едва ли не еженедельно проходят 
субботники и санитарные дни. Совсем недавно поучаствовать в объявленном 
распоряжением мэра Сергея Колиуха общегородском субботнике вышли тысячи 
воронежцев. В результате на полигоны были вывезены тонны мусора...

Валерий КАЗАНОВ

Искупаться не рискнул в 
купели, но водицы родниковой 
испил и получил наслаждение 
от вкуса её.

- Содержание кремнезёма 
в воде составляет 0,195 мил-
лиграмма на литр, - объясняет 
Андрей Дьяченко. - В ней нет 
солей, она не даёт осадков. Вода 
действительно уникальная и не-
удивительно, что она пользует-
ся большим спросом у жителей 
близлежащих сёл, горожан. В 
выходные дни здесь настоящее 
паломничество. Столько народу 
приезжает.

Как рассказал главный эко-
лог Новохопёрска, гидрогеологи 
на Русановской гряде открыли 
целый каскад родников. Начатая 
работа по расчистке источников 
очень кропотливая и тонкая. 
Одно неверное действие – и вода 
может уйти навсегда.

- На базе этих родников мы 
хотим открыть памятник приро-
ды регионального значения под 
эгидой Управления по экологии 
и природопользованию Воро-
нежской области. Придумали 
даже название: «Серебряный 
ключ». Ждём гидрогеологов, 

которые дадут нам полную ком-
плексную характеристику этих 
источников, чтобы составить 
паспорт памятника природы. 
Этот статус позволит ввести 
особый режим. Тем самым 
удастся сохранить родники, ко-
торые, как известно, питают не 
только реки, а у нас их в районе 
пять, но и лечат души. 

- Я так понимаю, всё, что вы 
сейчас делаете, это в рамках 
областной целевой программы 
«Экология и природные ресур-
сы Воронежской области на 
2010-2014 годы»? – поинтере-
совался я.

- Совершенно верно. В ней 
есть хорошая подпрограмма 
«Водные ресурсы и водные 
объекты», которая предусма-
тривает улучшение качества 
поверхностных и подземных 
вод, реабилитацию водных 
объектов. Кстати, областная 
программа направлена и на 
разработку и реализацию ком-
плекса мер в системе обращения 
с отходами, в том числе и эколо-
гически безопасное захоронение 
отходов. Чем мы и занимаемся, 
строя новый полигон твёрдых 
бытовых отходов (ТБО).

Пока мы добирались до но-
востройки, Андрей Дьяченко 

сообщил, что администрацией 
района за счёт средств мест-
ного бюджета разработан про-
ект строительства полигона 
ТБО. Проектно-сметная до-
кументация прошла все стадии 
утверждений и согласований, 
в результате чего получила 
положительное заключение 
Государственной экологиче-
ской экспертизы и экспертизы 
ОГУ «Центр Госэкспертизы 
по Воронежской области». И 
в прошлом году начато строи-
тельство современного, ёмкого 
полигона ТБО, не уступающего 
европейским аналогам. Срок 
эксплуатации и технические ха-
рактеристики позволят исполь-
зовать его в течение 20 лет. Вме-
стимость полигона составляет 
775,5 кубического метра отхо-
дов в неуплотнённом состоянии 
на площади 6 гектаров. Работы 
ведёт генподрядчик ООО ПМК 
«Таловая - водстрой». Директор 
фирмы Александр Кличко, ко-
торый встретил нас на объекте, 
отметил, что полигон строится 
с соблюдением всех норма-
тивных требований, таких, как 
устройство защитного экрана, 
укладка дренажных труб, уста-
новка колодцев и т.п.

- Как вы видите, в данный 
момент по откосам котлована 
заканчивается укладка геотек-
стиля, а на неё сверху ложится 
геомембрана. Это такой специ-
альный полиэтилен толщиной 
полтора миллиметра, обеспе-
чивающий надёжную защиту 
грунта и грунтовых вод от про-
никновения вредных веществ. 
Материал прочный и износо-
стойкий. Изготавливается в 
Германии. 

- Это что-то вроде сковоро-
ды, - предположил я.

- Правильней сказать – ка-
стрюля, куда всё собирается и 
никуда не выплёскивается и не 
вытекает.

Уже в этом году генподряд-
чики намерены сдать первый 

участок для складирования 
ТБО, проложить к нему подъ-
ездные пути, организовать раз-
грузочные площадки. 

По словам Андрея Дьяченко, 
минимальная толщина изоли-
рующего материала позволяет 
максимально использовать объ-
ём котлована полигона. А это 
даёт возможность захоронить 
большие объёмы отходов, чем 
при гидроизоляции с исполь-
зованием глиняного замка, а 
также достичь экономического 
эффекта, как при строительстве, 
так и при эксплуатации поли-
гона. В перспективе, проектом 
предусмотрена площадка под 
строительство современного 
цеха сортировки отходов для 
использования их как вторич-

ного сырья с последующей 
переработкой.

Озаботились новохопёрцы и 
сбором вторичного сырья, кото-
рый проводится два раза в год. 
И, как отметил Андрей Дьячен-
ко, первый блин комом не вы-
шел. С района удалось собрать 
17 тонн макулатуры. Второй раз 
- ещё 14 тонн. После этого от-
крыли пункт приёма втор сырья 
под бумагу. В планах – органи-
зовать приём стеклотары и пла-
стиковых бутылок. «На первый 
взгляд, вопрос житейский, но 
в масштабах района он очень 
важный. Появилась возмож-
ность избавиться от ненужного 
хлама. А значит, сделать нашу 
землю, на которой живём, ещё 
чище», - заметил главный эко-
лог Новохопёрска.

Не мусорный вопрос
Экология | В Новохопёрском районе вдумчиво подходят к улучшению качества окружающей природной среды. И в этом убедился 
наш корреспондент, побывав в старинном и очень уютном городе Новохопёрске
Перво-наперво вместе с главным специалистом отдела по делам ГО ЧС, эколо-
гии и взаимодействию с правоохранительными органами Андреем Дьяченко мы 
посетили Мураткин колодец, что под селом Русаново. Этим летом территорию 
вокруг колодца облагородили. Рядом с ним установили православный крест, обо-
рудовали купель, раздевалку. А после того, как настоятель храма Успения Пре-
святой Богородицы иерей Димитрий Остапенко отслужил водосвятный молебен и 
совершил освящение воды в купели, стал Мураткин колодец святым источником 
в честь святителя Николая Мирликийского. И теперь сюда идут и едут не только 
русановцы и новохопёрцы, но и жители других районов и даже областей, особен-
но по субботам, когда на источнике ровно в полдень батюшка начинает служить 
молебен о недужных (больных). 

К выборам – 
со школьной скамьи

В Воронежском институте 
МВД России прошла пятая об-
ластная олимпиада по основам 
избирательного законодатель-
ства. В ней приняли участие 
около 100 учащихся – пред-
ставителей 12 команд – побе-
дителей районных и зональных 
олимпиад. Первенство доста-
лось ребятам из грибановской 
средней школы № 2, средней 
школы № 22 Воронежа и Коз-
ловской средней школы Бутур-
линовского района. 

Вячеслав ТКАЧЁВ.

Для маленьких 
павловцев

В Павловском районе по-
строят новый детский сад и от-
ремонтируют школы и клубы. 
Серьёзные задачи стоят и по 
развитию здравоохранения. 
С решением этих вопросов 
качество жизни павловцев 
улучшится. На средства му-
ниципального бюджета прово-
дятся реконструкция и ремонт 
в дошкольных учреждениях. 
Так, 2012 году запланирова-
но открытие нового детского 
сада на 80 мест, а в крупных 
населённых пунктах – допол-
нительных групп по 50 мест. 
Ведётся ремонт сельских школ 
и домов культуры. 

Светлана ШАМАКИНА.

Андрей ИВАНОВ

Депутаты гордумы приняли 
ряд важных решений, которые 
повлияют на заработную плату 
бюджетников. В частности, на 
50 процентов будет увеличен 
объем бюджетных ассигнова-
ний на формирование фондов 
оплаты труда медиков, кото-
рые работают в детских садах 
и школах и состоят в штате 
муниципальных учреждений 
здравоохранения. На 6,5 про-
цента будут  проиндексированы 
оклады остальных работников 
муниципальных учреждений 
сферы здравоохранения.

Что касается специалистов 
муниципальных учреждений, 
подведомственных Управле-
нию культуры, то на 30 процен-
тов увеличится фонд оплаты 
труда сотрудников  учреждений 
дополнительного образования, 
отнесенных к профессиональ-
ной квалификационной  группе 
педагогических работников. 
Также  индексируются на 6,5 
процента размеры окладов дру-
гих специалистов учреждений, 
подведомственных Управле-
нию культуры. 

На 30 процентов увеличится 
фонд оплаты труда специали-
стов, отнесенных к профессио-
нальной квалификационной 
группе педагогических работ-
ников, реализующих основ-
ную общеобразовательную 
программу дошкольного об-
разования и дополнительные 
образовательные программы.

Также в 1,065 раза  про-
и н д е к с и р о в а н ы  р а з м е р ы 
должностных окладов для 
сотрудников муниципальных 
учреждений по централизован-
ному ведению бухгалтерского 
учета, физической культуры и 
спорта, Управления ГО и ЧС, 
в сфере  организации работы 
с молодежью, «Автобаза адми-
нистрации городского округа 
город Воронеж и скорой по-
мощи». 

Всего на реализацию этих 
решений будет направлено до 
конца текущего года  128,37 
млн. рублей. 

Большинство вопросов по-
вестки дня заседания посвя-
щалось муниципальной соб-
ственности. Так, было принято 
решение о передаче в оператив-
ное управление спортивной 
школе № 3 помещения, рас-
положенного по адресу: улица 
Менделеева, 38. Депутаты со-
гласовали передачу городской 
поликлинике № 18 здания, рас-
положенного по адресу: улица 
Новосибирская, 5. 

– Поликлинике № 18 пе-
редано помещение бывшего 
оздоровительного центра, – по-
яснил спикер гордумы Алек-
сандр Шипулин. – На прошлом 
заседании городской думы 
депутаты приняли решение о 
приеме здания в муниципаль-
ную собственность, его выку-
пили у завода «Синтезкаучук». 
Теперь это позволит расширить 
медицинские услуги учрежде-
ния: в здании будет размещена 
детская поликлиника № 6, дет-
ский оздоровительный центр 
и Центр восстановительного 
лечения для наших ветеранов. 
Было также принято реше-
ние о передаче в оперативное 
управление спортивной школе   
№3 пристройки к культурно-
оздоровительному центру «Ле-
вобережье». Теперь в этом 
здании будут проводиться тре-
нировки по волейболу. По на-
шим данным, в Левобережном 
районе данным видом спорта в 

настоящее время занимаются 
160 детей. Наличие спортив-
ной базы позволит увеличить 
количество  юных спортсменов 
и повысить качество трениро-
вочного процесса. 

Депутаты проголосовали за 
передачу в оперативное управ-
ление детскому саду № 125 
недвижимого имущества на 
Остужева, 6. На этих площадях 
планируется открыть еще одну 
группу детского сада. 

Также решением город ской 
думы спортив но-оздо ро ви-
тельный комплекс «Олимпик» 
будет присоединен к детско-
юношеской школе олимпий-
ского резерва № 12. Это по-
зволит провести оптимизацию 
затрат на содержание двух бюд-
жетных учреждений, улучшить 
качество подготовки воспитан-
ников спортивной школы.

Парламентарии приняли ре-
шения о создании нескольких 
учреждений: «Информаци-
онные технологии», «Муни-
ципальный архив городского 
округа город Воронеж» и му-
ниципальное казенное учреж-
дение культуры «Культурно-
досуговый центр». Создание 
Центра позволит расширить 
предоставление спектра услуг в 
области культуры и искусства. 
Жители могут внести свои 
предложения по названию 
данного Центра.

Пять вопросов, рассмотрен-
ных на заседании гордумы, 
касались создания учреждений 
дошкольного образования. 
Детский сад № 99 начнет свою 
работу уже с 1 декабря 2011 
года. Новое здание построе-
но по переулку Павловский, 
58. Дошкольное учреждение 
рассчитано на посещение 300 
детей. Четыре детских сада 
№ 48, № 127, № 118, № 75 ре-
шением городской думы будут 
переданы в муниципалитет. 
Раньше они были в ведомстве 
Министерства обороны РФ.

Депутаты согласовали пере-
дачу муниципального имуще-
ства в хозяйственное ведение 
МУП «Воронежская горэлек-
тросеть». Этот  нормативный  
документ обусловлен решени-
ем Арбитражного суда Воро-
нежской области от 30.09.2008 
года, согласно которому ОАО 
«Воронежская сетевая компа-
ния» обязано передать иму-
щество, внесенное МУП «Во-
ронежская горэлектросеть» 
в оплату уставного капитала 
ОАО «ВСК», и заключенного 
в рамках исполнения данного 
решения мирового соглашения, 
утвержденного Арбитражным 
судом Воронежской области 
18.05.2011 года. А также миро-
вого соглашения, утвержден-
ного Арбитражным судом Во-
ронежского области 19.07.2011 
года, по делу по иску Воронеж-
ской городской думы к ОАО 
«ВСК» о взыскании в казну 
города  дохода, полученного 
от пользования необоснованно 
приобретенного имущества 
в виде созданных объектов 
электросетевого хозяйства, 
приобретенных машин и обо-
рудования. 

– Одна из приоритетных 
задач, которые городская дума 
решает совместно с главой го-
рода Сергеем Колиухом, адми-
нистрацией – это повышение 
эффективности использования 
муниципальной собственно-
сти, – отметил Александр Ши-
пулин. – Вопросы, касающиеся 
муниципальной собственности, 
которые сегодня  утвердил пар-
ламент, способствуют достиже-
нию поставленной цели.

В интересах 
горожан
На двадцать четвёртом заседании Воронежской го-
родской думы парламентарии рассмотрели проекты 
решений, касающиеся увеличения фонда оплаты тру-
да работников муниципальных учреждений, а также 
большой блок вопросов о повышении эффективности 
использования муниципальной собственности.

Дорожают продукты  и одежда
По данным ежемесячного статистического наблюдения на по-

требительском рынке, которое проводит Воронежстат, индекс цен 
за октябрь этого года составил 100,3 процента. Как сообщили в 
пресс-службе Воронежстата, максимальный рост цен в отчётном 
месяце был зарегистрирован на бананы, пельмени, сливочное 
масло, сычужные сыры, живую и мороженую рыбу. Также за-
метно повысились цены на товары на вещевом рынке – на 2-5,5 
процента. В частности, подорожали зимние мужские куртки, 
женские демисезонные пальто, детские демисезонные и зимние 
куртки, детские гольфы, носки и зимние сапоги.

Вячеслав ТКАЧЁВ.



Александра МАрАкулинА
Фото автора

Место проведения - город-
ской Дворец культуры - тоже 
выбрано не случайно, ведь 
Токмаков когда-то работал 
здесь. Как сказал нынешний 
режиссер дворца, а также один 
из ведущих фестиваля Ген-
надий Васильев, «это был его 
второй дом». 

 Само действо начиналось 
уже в вестибюле: с выстав-
ки мастеров декоративно-
прикладного творчества. «А 
какого возраста ваши воспи-
танники?» - поинтересовалась 
я у участников. «Любого! И 
вы приходите, наши двери от-
крыты для всех!» - ответили 
мне. Помогала погрузиться в 
атмосферу русской культуры 
музыка оркестра народных 
инструментов «Гротеск». Кол-
лектив под руководством про-
фессора Воронежской государ-
ственной академии искусств 
Елены Ширяевой состоит из 
преподавателей ДШИ №7. 

 Надо отметить, открытие 
«Руси стозвонной» было очень 
оригинальным. Такой стре-
мительно набирающий попу-
лярность вид искусства, как 
песочная анимация, добрался 
и до Воронежа. На экранах 
зрители наблюдали, как на их 
глазах из песка рождалась це-
лая история. Художником же 
выступила Елена Жениря.

 Первыми выступивши-
ми был народный коллектив 
ансамбля русской песни и 
музыки «Кольцовский край». 
Участников было очень мно-
го, в том числе посвятивший 
токмаковской гармони песню 
хор «Надежда» ДК «Репное», 
вокальный ансамбль «Купава», 
Аксана Попова из Бобровского 
района, Людмила Сухорукова 
и Вера Беляева - солисты ещё 
одного народного коллекти-
ва - хора русской песни из 
Подгорного. Выступил и друг 
Александра Токмакова, За-
служенный деятель искусств 
РФ, заведующий кафедрой 
оркестрового дирижирования 

музыкального колледжа име-
ни Ростроповичей Михаил 
Ефименко. 

- Я очень горд, что знал 
Александра. Хочу посвятить 
этот музыкальный привет ему! 
- воскликнул он и исполнил 
композицию «Гармонь». 

Среди участников оказа-
лись и совсем юные, но очень 

талантливые дети. Особенно 
хотелось бы выделить воспи-
танницу ДШИ №2 Ольгу По-
жилых, исполнившую песню 
«Посею лебеду на берегу». Я 
думаю, увидев её выступление, 
Александр Токмаков не пере-
живал бы за нашу культуру: 
таких последователей надо ещё 
поискать! 

Гвоздём же гала-концерта 
стала группа «Иван Купала» 
под руководством Алексея Ру-
мянцева. Коллектив исполнил 
такие композиции, как «Костро-
ма», «Коляда», «Брови». Жиз-
нерадостные песни не оставили 
никого равнодушными: многие 
из зрителей пустились в пляс, 
а дети водили хороводы и даже 

лезли на сцену. 
Александр Токмаков од-

нажды сказал: «Русская песня 
неподвластна времени, она не 
ждет круглых дат. Она просто 
звучит изо дня в день, напо-
миная нам, что мы - русские 
люди со своей нелегкой, но 
замечательной судьбой, что мы 
- вечны. Как наши песни». 

«Иван Купала». Выставка в вестибюле.

Виталий ЧерникоВ 
Фото автора

Первые идеи собственных 
спектаклей родились у Бориса 
ещё когда он учился в Во-
ронежской государственной 
академии искусств. «Именно 
с воплощения этих идей на 
сцене и начнёт работать мой 
театр, который я назвал Театр 
Одного», - рассказывает актёр. 
Основным творческим направ-
лением этого проекта будут 
моноспектакли. Театр - автор-
ский, все постановки, включая 
создание инсценировок и му-
зыкальное оформление, будут 
осуществляться исключитель-
но силами самого Алексеева. 
Впрочем, не без участия его 
жены Ирины (так что театр 
Алексеева и семейным можно 
назвать). Она присутствует на 
всех репетициях, помогает под-
бирать музыку, выступает как 
свето- и звукооператор. 

- Это в первую очередь ак-
тёрский театр, - настаивает 
Борис. - Важным для меня 
является возможность прямого 
высказывания. Я не стану пере-

ворачивать произведение с ног 
на голову, не буду создавать 
творческих извращений. Со-
бираюсь говорить со зрителем 
серьёзно, эмоционально, от-
крыто, откровенно и прямо. 
Никакого заигрывания! 

Хочется создать живой, со-
временный театр. Своего по-
мещения, правда, нет: для по-
казов оно будет арендоваться. 
Уже готовы три спектакля – их 
можно увидеть в «Иллюзионе», 
руководитель которого Игорь 
Сикора охотно предоставил 
площадку. Борис признаётся, 
что именно знакомство с ним 
несколько лет назад стало толч-
ком для создания собственного 
театра. 

Спектакль, которым театр, 
собственно, и открылся офи-
циально, - «Оза» по произве-
дениям Андрея Вознесенского. 
Его жанр актёр определяет 
как «поэтическое действо». 
По словам Бориса, «это не 
просто чтение стихов под му-
зыку, это спектакль со сквоз-
ным сюжетом, оформлением, 
костюмами, существование 
персонажа подчинено логике 

происходящих в постановке 
событий. Здесь подняты как 
социальные вопросы – роль 
человека в обществе, цинизм, 
наркотики, - так и общече-
ловеческие: например, цена 
человеческой жизни в обще-
стве потребления». Также в эти 
дни можно увидеть «Белое на 
чёрном» по книге Давида Гон-
салеса Гальего – «спектакль о 
духовной силе и телесной не-
мощи» и проект «Мужчины» 
по произведениям современ-
ных поэтов – включая стихи 
самого Бориса Алексеева:

- Это попытка соединить 
современный театр и клубную 
культуру. В кафе «Иллюзиона» 
буду играть роль диджея и чи-
тать стихи. Хочется открыть 
воронежцам хорошую совре-
менную поэзию. И показать 
им такое направление, как 
«мужская лирика», рассказав 
о мужских страхах, слабостях, 
желаниях, надеждах. 

Готовится проект «Интим-
ный театр Вертинского» по его 
книге «Дорогой длинною…» и 
песням -  спектакль «о любви, 
верности и тоске». В планах 
- социальный проект «Театр 
Одного – детям»: в его рамках 
будут проходить благотвори-
тельные спектакли, бесплатные 
показы для воспитанников 
детдомов и интернатов. 

Административными и ор-
ганизационными вопросами 
занимается продюсер Игорь 

Титов. Несколько лет назад Бо-
рис помог  ему в одном проекте, 
а теперь Игорь с удовольствием 
поддерживает его идею. В рам-
ках театра, кстати, открылась 
Школа публичных выступле-
ний для людей, работающих в 
сфере бизнеса и вынужденных 
часто выступать – на конфе-
ренциях, презентациях, пере-
говорах. Первый этап – инди-
видуальный курс занятий, а в 
дальнейшем Борис собирается 
ставить со своими учениками 
спектакли. «Сейчас ряд таких 
школ работает в Европе, и они 
очень востребованы», - говорит 
Игорь Титов – первый воспи-
танник Бориса. 

Журналистов, конечно, ин-
тересовало: а как отнёсся к 
затее Алексеева Михаил Быч-
ков, в театре которого артист 
продолжает играть?

- Он приглашён сегодня на 
спектакль, - ответил Борис. - К 
моей идее стороннего проекта 
Бычков отнёсся положительно 
и пожелал мне удачи. Актёры 
тоже по большей части поддер-
живают, а особенно поддержал 
меня мой друг, Заслуженный 
артист России Камиль Тукаев. 
Пока спектакли Театра Одного 
проходят в мой официальный 
выходной. Некоторые покажу 
в дни, когда в Камерном идут 
постановки, в которых не уча-
ствую. Так что каждый день я 
либо на одной, либо на другой 
сцене. 

Наедине со всеми 
Театр  
Борис Алексеев, несмотря на молодость, как-то сра-
зу стал одним из ведущих актёров Воронежского 
Камерного театра. На днях он пригласил в культурно-
образовательный центр «Иллюзион» журналистов, 
чтобы рассказать о своём новом проекте. 

Борис Алексеев.
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Неподвластная времени 
культура | В Воронеже прошёл седьмой открытый городской фестиваль песни «Русь стозвонная»,  
носящий имя Александра Токмакова – композитора, музыканта, поэта 
История фестиваля началась в 2005 году. Название 
не случайно: в 1999 году, когда Александру Ивановичу 
было присвоено почетное звание «Заслуженный артист 
России», в честь его 50-летия вышел поэтический сбор-
ник «Русь стозвонная». В него вошли песенные тексты, 
стихотворения, тосты, юморески, многие из которых 
прозвучали и на последнем фестивале. 

Татьяна ПеТренко

Накануне Дня народного един-
ства в Воронеже завершился 
областной фестиваль «Воронеж 
многонациональный». В театре 
драмы имени А.В. Кольцова на 
сцене выступили художествен-
ные коллективы более десятка 
национальных диаспор. Всего на 
территории области проживают 
люди более 100 национальностей. 
Каждая диаспора представила 
свой небольшой стенд с нацио-
нальными атрибутами. Кто-то тан-
цевал под звуки барабана, а кто-то 
угощал посетителей пампушками 
и горилкой.

Несмотря на пасмурную пого-
ду, 4 ноября отметить праздник на 
улицы областного центра вышло 
около 8 тысяч воронежцев. По 
сложившейся традиции, по ули-
цам Воронежа прошли массовые 
митинги и шествия, организован-
ные различными политически-
ми партиями и общественными 
движениями. Самая крупномас-
штабная акция состоялась на Ни-
китинской площади у «Утюжка». 
Её организовали «Единая Россия» 
и Общероссийский народный 
фронт. Здесь собралось несколько 
тысяч человек. Пришедших ждало 
красочное представление – после 

исполнения духовым оркестром 
Государственного гимна в небо 
взмыли сотни воздушных шаров.

Коммунисты в День народного 
единства праздничных меро-
приятий проводить не стали. Они 
традиционно вышли на митинг  
7 ноября, чтобы отметить День 
Великой Октябрьской револю-
ции. В демонстрации приняли 
участие более тысячи человек.

Вдалеке от политических 
воззваний прошёл праздник, 
организованный воспитанни-
ками воскресных школ в честь 
празднования Казанской иконы 
Божией Матери. Пришедшие 
утром к Покровскому собору 
немногим больше сотни горожан 
смогли посмотреть музыкально-
литературные композиции и 
кукольные спектакли, побывать 
на выставке-продаже рукоделия 
и детских поделок. А для ребят 
были организованы спортивные 
игры. Несмотря на хмурую по-
году, мальчишки с удовольствием 
погоняли мяч по траве.

Праздник прошёл без серьёз-
ных происшествий. Как отметили 
в пресс-службе областного управ-
ления МВД РФ, стражи порядка 
задержали 13 человек за попытку 
устроить несанкционированные 
митинги.

Объединяющий праздник
Город |  День народного единства воронежцы встретили политическими митингами
Уже седьмой раз в России отметили День народного един-
ства. Каждый предпочитает отмечать его по-своему. В этот 
раз большинство воронежцев встретили праздник в тёплом 
семейном кругу, некоторые отправились гулять по улицам 
города, а представители парламентских партий выступили 
с масштабными митингами.
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А мероприятия, подобные этому, будут проводиться в 

следующем году обязательно. По словам Галины Агаповой, 
на 2012 год запланировано начало масштабных работ в парке 
«Динамо», кроме того, по указанию главы города будет прове-
дена работа по анализу имеющихся зон отдыха и их доработке 
(в том числе и дополнительного озеленения) с учетом поже-
ланий воронежцев. Проект «Город-сад» продемонстрировал 
свою «боеспособность», и в будущем администрация города 
продолжит выделять средства на его реализацию.

– Когда мы только заходили с проектом в первые городские 
дворы, воронежцы встречали нас с недоверием, – вспоминает 
руководитель проекта «Город-сад», председатель комитета 
Воронежской областной думы по экологии и природополь-
зованию Павел Гончаров. – Но потом проект нашел отклик 
в сердцах горожан. Более того, к нему присоединился ряд 
районов Воронежской области, хотя изначально его плани-
ровалось организовывать только в областном центре.

За год существования проекта, по словам Павла Нико-
лаевича, только в городе было высажено 4800 деревьев и 
более 23 тысяч кустарников.

– Целью проекта было создание в городе комфортной 
обстановки и социального позитива, – пояснил он. – И 
мы рады, что уже в первый год работы он был воспринят с 
одобрением. Мы не собираемся на этом останавливаться, 
начинаем готовить проект на следующий год. Так что заявки 
принимаются, можно обращаться.

Клёны  
для бульвара

Экономика
Проблемы пригородного железнодорожного транс-
порта, повышение качества обслуживания пассажи-
ров, гибкая система оплаты проезда – эти и другие 
темы стали ключевыми на пресс-конференции 
генерального директора ОАО «Пригородная пасса-
жирская компания «Черноземье» Виктора Шубина. 

Чем дальше, 
тем дешевле

Светлана ШАМАкинА

По словам Виктора Шуби-
на, учредителями компании, 
созданной в июле 2011 года, 
выступили акционерное об-
щество «РЖД», администра-
ции Воронежской, Липецкой, 
Тамбовской и Белгородской 
областей. Основная задача 
«Пригородной пассажирской 
компании «Черноземье» - 
организация перевозок пас-
сажиров железнодорожным 
транспортом в Центральном 
Черноземье на полигоне Юго-
Восточной железной дороги. 
С начала работы одним из 
приоритетных направлений 
деятельности предприятия 
стало повышение качества 
обслуживания пассажиров 
и работа по снижению стои-
мости проездных билетов. В 
Воронежской и Тамбовской 
областях разработана и вве-
дена гибкая система оплаты 
за проезд по пригородным 
маршрутам по принципу: 
«чем дальше, тем дешевле». 
Так, стоимость проезда, со-
ставляющая в пределах одной 
зоны одиннадцать рублей, 
начиная с четвёртой зоны и 
далее, уменьшается в зависи-
мости от дальности поездки. 
Эта мера позволяет пассажи-
ру, следующему на большое 
расстояние, сэкономить сред-
ства, а компании – привлечь 
дополнительных пассажиров. 
В рамках тарифной политики 
устанавливаются фиксиро-
ванные цены на абонементные 
билеты, в том числе рабочего 
и выходного дней. С августа 
компания ввела новый поря-
док стоимости абонементных 
билетов, сделав её фиксиро-
ванной при следовании пас-
сажира на расстояние более 
45 километров. Это позволяет 
людям существенно умень-
шить свои затраты на проезд 
в электричках. Для удобства 
пассажиров на вокзалах и 
станциях на полигоне ЮВЖД 
устанавливаются терминалы 
самообслуживания, что со-
кращает очереди в кассах. В 
этом году на территории до-
роги, обслуживаемой компа-
нией, будут установлены ещё 
23 терминала. В перспективе 
через них кроме приобрете-
ния проездного документа 
можно будет оплатить услу-
ги за Интернет, мобильную 
связь. На 2012 год компания 
планирует приобрести ещё 
105 терминалов.

На пресс-конференции 
журналисты узнали, что по-
ведение пассажиров в поездах 
напрямую влияет на стои-
мость проезда. К примеру, 
когда пассажир оставляет 
после себя мусор в электро-
поезде, это влечет за собой 
дополнительные расходы по 
уборке подвижного состава. 
Проезд «зайцем» сказывается 
на убытках предприятия и, 
следовательно, на росте цены 
на билет. 

Совместные рейды с транс-
портной милицией и органа-
ми прокуратуры позволяют 
выявить безбилетных пас-
сажиров. Только в прошлом 
году было возбуждено четыре 
административных дела.

Говоря о тарифах на пере-
возку пассажиров, Виктор 
Шубин подчеркнул: «Если 
кто-то думает, что желез-
ная дорога устанавливает 
стоимость проезда в поездах 
пригородного сообщения, он 
ошибается. На самом деле 
ежегодно издаются распоря-
жения в субъектах Россий-
ской Федерации, в которых 
утверждается для компании 
«Черноземье» тот тариф, 
который будет оплачиваться 
населением той или иной 
области». 

Доступность транспорт-
ных услуг в пригородном со-
общении полностью зависит 
от тарифов, которые устанав-
ливают администрации обла-
стей, а также от заказанного 
опять же субъектами Федера-
ции количества пригородных 
поездов и возмещения вы-
падающих доходов регули-
рования тарифов. На второе 
полугодие 2011 года подпи-
сан договор транспортного 
обслуживания между ОАО 
«Пригородная пассажирская 
компания «Черноземье» и 
департаментом промышлен-
ности, транспорта, связи и 
инноваций Воронежской 
области. Согласно договору 
компания оказывает услуги 
по перевозке пассажиров, а 
администрация как заказчик 
перевозок обязуется возме-
щать выпадающие доходы, 
недополученные компанией 
в результате существующей 
разницы между установлен-
ным тарифом и фактически-
ми затратами, понесёнными 
за организацию перевозок. 

На пресс-конференции 
отмечалось, что для Воро-
нежской области, как и для 
многих других регионов, 
одной из основных проблем 
является вопрос о безубы-
точной работе пригородных 
перевозок, в том числе за счёт 
необходимой бюджетной 
поддержки. В бюджете Во-
ронежской области на 2011 
год для возмещения потерь 
от регулирования тарифа 
на пригородные перевозки 
заложены средства в раз-
мере 11,4 млн. рублей, что 
в несколько десятков раз 
меньше, чем требуется для 
сохранения полного движе-
ния электричек. В результате 
такого финансирования со 
стороны области у компании 
нет возможности сохранить 
перевозки в полном объёме. 
Последствия такого шага 
очевидны и негативны. «Се-
годня компания ведёт актив-
ную работу с администра-
циями субъектов Федерации. 
Мы находимся в постоянном 
диалоге и заинтересованы в 
том, чтоб движение электри-
чек не сокращалось, потому 
что понимаем их социальную 
значимость», - отметил Вик-
тор Шубин. 

На вопрос «Коммуны», 
сколько пассажиров пользу-
ются услугами электричек, 
генеральный директор отве-
тил, что до конца года будет 
перевезено 11 млн. 880 ты-
сяч пассажиров, в том числе 
по Воронежской области –  
8 млн. 412 тысяч. 

ЭТо инТереСно  
 В ходе работ по реконструкции бульвара была произ-

ведена вырубка 115 деревьев, 270 погонных метров ку-
старника. Также была проведена обрезка (формовочная и 
санитарная) деревьев в количестве 100 штук  и устрой-
ство газонов на площади 5200 м2. В настоящий момент 
осуществлена посадка 30 саженцев липы, 40 саженцев 
клена и 6000 саженцев различных пород кустарников. 
Высаживаемый посадочный материал является крупно-
мерным и соответствует существующим нормам: деревья 
2-2,5 м высотой с сформированным штамбом и кроной.

Вячеслав ТкАЧёВ
Фото автора

В минувшее воскресенье на Адмиралтейской площади Во-
ронежа состоялся флешмоб. Заранее спланированная массовая 
акция – такое значение имеет флешмоб – была посвящена запу-
ску сотни светящихся фонариков. В выходной день, несмотря 
на резкое похолодание, несколько тысяч человек собралось 
на набережной, чтобы поучаствовать в интересной акции. 
Фонарики, которые сделаны из лёгкой рисовой бумаги в виде 
купола с прикреплённой к ней горелкой, можно было купить 
здесь же. Планировалось, что обладатели фонариков зажгут 
их и отпустят в свободный полёт по команде организаторов.  
Однако многие не стали ждать – небесные фонарики взмыли 
ввысь за несколько минут до сигнала. Впрочем, красоту и 
весёлое настроение вечера это не испортило.

Небесные фонарики

Воспитанники воскресных школ  
представили музыкальную композицию.
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 5 руб.

Ответы на сканворд (1 ноября)
По горизонтали: Бомонд. Елей. Трата. Чулок. Поиск. Рыба. 

Лоск. Тога. Арканов. Очко. Баба. Кража. Депо. Гулливер. Очерк. 
Сыск. Анкета. 

По вертикали: Пума. Укроп. Бордо. Ишак. Багет. Метис. Аба-
жур. Клен. Балка. Дежурство. Диск. Лыко. Чаевые. Желоб. Гак. 
Пест. Каша. Оборка.

Сха племзавод «дружба» 
реализует 

семена  
кукурузы 

Белкорн-250мВ 
урожая 2011 года. 

Цена – договорная. 
Телефоны для справок:  

8-47362-50324, 8-47362-50343.
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поздравительная открытка
Сегодня, 8 ноября, генеральному директору ООО «Бутырки» Репьёвского района 

Дмитрию Семёновичу Останкову
исполняется 50 лет.

Я давно наблюдаю за работой Дмитрия Семеновича и всегда отдавал и отдаю должное его рас-
судительности, обстоятельности, умению находить выход из самых сложных ситуаций. Он – один из 
немногих руководителей в области, кто сумел не просто сохранить многоотраслевое хозяйство, но и 
придать ему динамичное развитие. И в том, что в Бутырках активно внедряются новые технологии в 
растениеводстве и животноводстве, в том, что у людей есть работа и зарплата, а село уверенно смотрит 
в будущее, есть большая заслуга генерального директора «Бутырок».

И сегодня, в Дмитриев день, очень хочется пожелать Дмитрию Семеновичу так держать многие 
лета! Крепкого ему здоровья, благополучия в семье, новых добрых дел на благо родной земли!

В.И.ЛеснИкоВ,
директор ГУ «Воронежский областной центр информационного обеспечения АПк».

поздравительная открытка
Ректору Воронежского государственного педагогического университета 

А.С.ПОтАПОВу
Уважаемый Александр Сергеевич!
Сердечно поздравляем Вас, а в Вашем лице - преподавателей, студентов, аспирантов, выпускников 

и ветеранов вуза со знаменательной датой – 80-летием Воронежского государственного педагоги-
ческого университета!

Одно из первых высших учебных заведений города - ВГПУ является неотъемлемой частью истории 
и становления системы образования Воронежа и всей России. 

Многие годы здесь постигали секреты профессионального мастерства те, кто сегодня составляет 
золотой фонд воронежской педагогики. А сейчас на студенческих скамьях сидят те, кому только 
предстоит воспитать новые поколения, создать образ педагога 21-го века, внести свой вклад в модер-
низацию отечественного образования.

Современный ВГПУ не зря считается одним из лучших центров просвещения, науки и культуры 
Центрального Черноземья. Благодаря солидной научно-исследовательской базе, синтезу традиционных 
и инновационных методов образования, профессиональной компетенции преподавательского состава 
в стенах университета выросло не одно поколение талантливых учителей, труд которых востребован 
и уважаем не только во многих уголках России, но и за ее пределами. 

Желаем всему коллективу ВГПУ хранить и развивать лучшие традиции университета, добиваться 
успехов в подготовке и воспитании специалистов, реализации творческих и научных замыслов. Здо-
ровья, семейного благополучия и успехов на ниве народного образования!

Глава городского округа город Воронеж с.М. коЛИУх.
Председатель Воронежской городской думы А.н.ШИПУЛИн.

Коллектив редакции газеты «Коммуна» выражает 
глубокое соболезнование заместителю главного ре-
дактора Виктору Владимировичу Силину в связи с 
кончиной его брата 

Силина
Михаила Владимировича.

Спортивная панорама
Воронеж  и  область

На мажорной ноте 
Командам второго дивизиона весной предстоит про-
вести игры третьего круга, несколько из которых 
были сыграны осенью. А последний матч в этом году 

лискинские «железнодорожники» провели против соседа 
по турнирной таблице – орловского клуба «Русичи». Исход 
поединка был практически предрешён в первые двадцать 
минут игры. Точные удары Михаила Белова, Игоря Фатеева 
и Анатолия Якушева полностью нокаутировали оборону 
гостей. В дальнейшем забитых голов зрители не увидели, но 
увлекательный поединок держал в напряжении до последних 
секунд. Страсти на поле кипели до такой степени, что арбитру 
из Тулы Дмитрию Липовому пришлось предъявить игрокам 
обеих команд шесть жёлтых и четыре красных карточек, и ко-
манда гостей завершала матч ввосьмером! Хорошо, что боевой 
настрой футболистов «Русичей» не передался их болельщикам, 
коих на матче присутствовало порядка пятидесяти человек. 
Зная их суровые нравы, руководство «Локомотива» вызвало 
из Воронежа бригаду ОМОНа. Но, к счастью, всё обошлось 
благополучно, если не считать появление на поле во время 
игры одного из неугомонных болельщиков. Как бы то ни было, 
«Локомотив» одержал седьмую подряд победу в чемпионате и 
обосновался на седьмом месте, имея в активе 42 очка. Следую-
щий календарный матч запланирован на 17 апреля. Лискинцам 
предстоит визит в Белгород в гости к единоличному лидеру и 
фавориту турнира – «Салюту».  

Победное шествие продолжается 
Длительное выездное турне хоккеисты «Бурана» за-
вершили в Твери. Соперник у нашей команды был 
очень серьёзный – входящий в тройку лидеров «ТХК». 

Оба матча прошли в упорнейшей борьбе. Основное время и 
овертайм в первой встрече победителя не выявили – ничья 1:1, 
и лишь в серии буллитов удача улыбнулась воронежцам – 2:1. 
И в повторной игре наша ледовая дружина выглядела предпо-
чтительнее. Игроки «Бурана» записали на свой счёт очередную 
победу, на сей раз в основное время со счётом 5:4. После этих 
игр «Буран» ушёл в отрыв и уверенно возглавил турнирную 
таблицу дивизиона «Запад» РХЛ. А в минувшие выходные 
подопечные Виктора Семыкина на льду Дворца спорта «Юби-
лейный» принимали занимающий предпоследнее место «Спут-
ник» из Альметьевска. Воронежцы, не прилагая особых усилий, 
дважды победили аутсайдера со счётом 7:2 и 5:1.  

По схожему сценарию 
Женский волейбольный клуб «Воронеж» провёл на 
своей площадке четыре календарных матча. Сначала 
соперником нашей команды был коллектив «Юрмаш» 

из Югры. В первом поединке воронежские волейболистки не 
встретили серьёзного сопротивления со стороны «Юрмаша», 
и победа досталась им сравнительно легко – 3:0. В повторной 
игре для выявления победителя пришлось провести все пять 
партий, и ВК «Воронеж», проигрывая по ходу встречи 0:2, 
сумел записать на свой счёт победу – 3:2. Команда «Уфимочка-
УГНТУ» прибыла в наш город в ранге лидера, и, тем не менее, 
нашим девчатам удалось дважды добиться победы. Счёт первой 
встречи – 3:2, второй – 3:0. Теперь ВК «Воронеж» предстоит 
визит в подмосковный Серпухов в гости к команде «Надеж-
да». Мужской волейбольный клуб «Кристалл» провёл матчи 
второго тура во Владимире. К сожалению, все четыре поединка 
закончились для нашей команды плачевно. Подопечные Вя-
чеслава Зайцева уступили тверским волейболистам 1:3 и 0:3, 
а хозяевам площадки – дважды 0:3. Теперь «Кристалл» пред-
станет перед своими болельщиками в середине ноября, когда 
по два раза сыграет с коллективами из Чебоксар и Саранска. 

На разных полюсах 
«Согдиана-СКИФ» - единственная команда высшей 
лиги, которая имеет 100-процентные показатели в 
турнирной таблице. В очередном туре воронежские 

баскетболисты принимали на своей площадке клуб «Динамо-
Ставрополь». В обоих матчах «Согдиана-СКИФ» выглядела 
предпочтительнее. Первый поединок завершился со счётом 
82:62, а повторный – 86:69. Надеемся, воронежцы не сбавят обо-
роты и в очередных играх на выезде – в Волжском и Саратове. 
Очередные календарные матчи Суперлиги провели и воронеж-
ские баскетболистки. «Воронеж-СКИФ» принимал на своей 
площадке клуб «Ростов-на-Дону» и дважды уступил – 37:49 и 
46:56. После этих игр наша команда занимает предпоследнее, 
девятое, место, опережая в турнирной таблице только кропот-
кинскую «Кубань». А сборная Воронежской области вышла в 
финал первенства России среди девушек 1995 года рождения. 
Выступая в родных стенах, наши девчата поочерёдно одолели 
сборные Владимирской, Тульской и Ростовской областей, а 
также коллективы из Москвы и Санкт-Петербурга.  

На каникулы – в хорошем настроении 
Коллективы третьей лиги первенства МОА «Черно-
земье» ушли на длительные зимние каникулы. В по-
следнем осеннем туре дублёры «Факела» встречались в 

Липецке с резервистами «Металлурга». Матч выдался богатым 
на события. Уже в первом тайме арбитр удалил с поля двух 
липчан и одного воронежца, а под занавес матча он «уровнял» 
составы. И если в первом тайме преимущество гостей было ми-
нимальным – 0:1, то во второй половине встречи голы в ворота 
«сталеваров» посыпались один за другим. Итоговый результат 
поединка – 7:2 в пользу «Факела-М», который поднялся на 
восьмую строчку в табели о рангах. А возглавляет турнирную 
таблицу «Химик-Россошь», в активе которого 72 очка. 

«Колос» – чемпион! 
В День народного единства на Центральном стадионе 
профсоюзов состоялся финальный матч первенства 
областного спортивного клуба профсоюзов по футболу 

памяти Героя Советского Союза И.Е.Просяного. Эта игра про-
шла на поле Центрального стадиона профсоюзов, и вызвала 
немалый интерес у болельщиков. В главном матче турнира 
встретились ФК «Каменка» и «Колос» (Лискинский). Забегая 
вперёд, скажем, что опыт турнирных сражений помог лискин-
цам одержать победу в этой игре. В первом тайме ни одной из 
команд нельзя было отдать предпочтение. А после перерыва 
футболисты «Колоса» раз за разом стали беспокоить голкипера 
«Каменки» Павла Хлыстова. До поры до времени он выручал 
свою команду от неминуемых голов, и всё же за десять минут 
до конца основного времени капитан лискинской команды Ев-
гений Бойко с близкого расстояния поразил цель. Отметим, что 
«Колос» в седьмой раз добился успеха в этом турнире, который 
через два года будет отмечать полувековой юбилей!  

Леонид ХРУЩЕВ.

«Физкульт-ура!»
Спорт | В Калачеевском районе отпраздновали районный День физкультурника

О былых и нынешних спортив-
ных успехах учебных заведений 
и трудовых коллективов района 
наглядно свидетельствовала вы-
ставка достижений и наград, пред-
ставленная в малом зале ДК. 

Торжественную часть меропри-
ятия открыл глава администрации 
Калачеевского муниципального 
района Николай Котолевский. Он 
рассказал об итогах спортивного 
года и перспективах развития 
спорта в районе.  

Победителям соревнований, 
а также ветеранам и активистам 
спортивного движения района 

были вручены грамоты и награды. 
В числе лучших спортсменов года, 
достигших наивысших показателей 
в личном зачете в областных и рос-
сийских соревнованиях, отмечены 
победительница первенства ЦФО, 
кандидат в мастера спорта России 
по тхеквондо, учащаяся Забро-
денской СОШ Анна Каширина; 
победительница первенства ЦФО 
и спартакиады учащихся России, 
мастер спорта России, учащаяся 
калачеевской гимназии № 1 Дарья 
Ищенко; чемпионы-рекордсмены 
Воронежской области по пауэрлиф-
тингу, кандидаты в мастера спорта 
Владимир Дубинин, Владислав 
Касьянов и Владимир Пахомов; 

чемпион области по пауэрлифтингу, 
кандидат в мастера спорта Сергей 
Сысоев; лидер сборной Воронеж-
ской области – победительница 
первенства России среди девушек 
по волейболу Валерия Шабанова; 
победитель спартакиады трудовых 
коллективов области 2011 года по 
армрестлингу, кандидат в мастера 
спорта Александр Кулькин, неодно-
кратный призер Воронежской об-
ласти, кандидат в мастера спорта по 
гиревому спорту Артем Антонов.

С такими значимыми достиже-
ниями в развитии массового спорта 
в районе собравшихся поздравили 
депутаты областной думы от пар-
тии «Единая Россия» Евгений 
Китаев и Иван Шилов.

А яркие показательные высту-
пления спортсменов и спортив-
ных секций по гиревому спорту 
и тхеквондо вызвали восхищение 
зрителей и чувство гордости за 
своих земляков.
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Зал РДК «Юбилейный» едва вместил зрителей - праздник 
собрал вместе и ветеранов, которые в свои годы активно 
занимались спортом и привлекали к этому молодёжь, и ны-
нешних победителей спортивных баталий, и их преподавате-
лей, а также тех, кто просто дружит с физической культурой 
и спортом. 

В глубинах океана
Природа и мы | Океанариум Сити-парка «Град» открыл  
свои тайны для посетителей 

Первыми, кто познакомился с уди-
вительным миром животных, были 
дети из малообеспеченных и много-
детных семей, слабовидящие и сла-
бослышащие из коррекционных школ-
интернатов Воронежа и Воронежской 
области. Все те, для кого посещение 
Океанариума было несбыточной меч-
той, а стало настоящим ярким событи-
ем в жизни. 

Благодаря работе талантливых ди-
зайнеров удалось представить среду  
обитания редких животных. Вниманию 
посетителей в Океанариуме представ-
лены четыре экспозиции. Первая экс-
позиция - «Леса и степи» -  познакомит 
с разнообразием рыб, обитающих в 
водоёмах нашего родного края, а также 
здесь можно увидеть млекопитающих 
из разных регионов нашей планеты: су-
рикаты, носухи, сервалы.   Вторая экс-
позиция перенёсет посетителей в суро-
вый мир полярных морей, где обитают 
гигантские крабы, осьминог Дофлейна, 
удивительные виды рыб, а скоро здесь 
появятся пингвины и морские котики.  
Третья экспозиция - «Джунгли» - по-
дарит возможность увидеть коллекцию 
рыб из пресноводных водоёмов Азии, 
Африки и Южной Америки, а также -  
кайманов, обезьян, попугаев. Четвёртая  
экспозиция «Моря и океаны» пора-
зит большим Океанским аквариумом 
объёмом – 370 000 литров, где можно 
встретить более 40 самых ярких пред-
ставителей подводного мира, среди 
которых: акулы, звёзды, мурены. По 
дну  аквариума проложен прозрачный 
тоннель, проходя по которому, каждый 
сможет ощутить себя в центре необы-
чайных событий, происходящих в 
глубинах океана. 

Посещение Океанариума заставит 
каждого задуматься, как богат и пре-
красен, и в то же время как хрупок мир 
живой природы, как он нуждается в на-
шей защите, пробудит самые  искренние 
чувства, которые позволят  нам быть 
добрей, внимательней друг к другу.
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Организатор торгов – конкурсный управляющий 
ОАО «ВЭЛТ» Попов Д.А.(ИНН 361501668301; 394033,  

г. Воронеж, Ленинский пр-т, д.172,  
член НП «МСОАУ «Стратегия») сообщает о том, что 

торги по продаже имущества (нежилое помещение)  
ОАО «ВЭЛТ» 

(ОГРН 1023601530094, ИНН 3661001915, 394722,  
г. Воронеж, Ленинский пр-т, д.172), 

назначенные на 24.10.2011г., 
не состоялись 

в связи с отсутствием заявок. РЕ
КЛ

АМ
А

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
Квалификационная коллегия судей Воронежской области 

объявляет об открытии вакансий  судей   и  проведении 
конкурса  на  их  замещение:

Судья  Левобережного районного суда  г. Воронежа - 1 ед.
Судья  Бобровского районного суда - 1 ед.
Судья  Нововоронежского городского суда - 1 ед.
Судья  Рамонского районного суда- 1 ед.

а также  в связи с предстоящим истечением срока  
полномочий действующих судей:

Судья  Центрального районного суда г. Воронежа - 1 ед.

Выдача необходимых бланков, приём заявлений для 
участия в конкурсе и документов, указанных в пункте 6 
статьи 5 Закона РФ «О статусе судей в Российской Феде-
рации», производятся ежедневно в рабочие дни с 14 до 18 
часов в здании Воронежского областного суда (г. Воронеж, 
ул.Орджоникидзе, д. 41, ком. 25).  Телефоны  для справок: 
(473)  222-64-90;  271-99-80.

 Официальный сайт квалификационной коллегии судей 
Воронежской области – www.vkks.ru,  раздел «Воронежская 
область».

Завершится прием документов 9 декабря 2011 года в 16 
часов.

Рассмотрение поступивших заявлений состоится 15 фев-
раля 2012 года с 14 часов в здании Воронежского областного 
суда (г. Воронеж, ул.Орджоникидзе, 41, ком. 28).
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